{reprinted with permission from the author, Oscar Rodriguez Rozic}

http://mediterraneoalplata.blogspot.com/2019/05/

27 de mayo de 2019

ELECCIONES EUROPEAS

Las elecciones europeas, que tuvieron lugar el pasado domingo 26 de Mayo, tuvieron por propósito elegir los 751 diputados que representarán, durante cinco años, a los 28 países miembros de la Unión Europea en el Parlamento Europeo. Cada país elije un número de diputados proporcional al total de sus ciudadanos. Unos pocos países realizaron esta elección algunos días atrás, como el Reino Unido que sigue siendo miembro de la Unión, dado que consideran mas democrático votar en un día laborable y no en domingo.

Si bien estas elecciones no afectan directamente a los gobiernos de los países europeos, sus resultados tienen un fuerte impacto político en tales países. Dan un claro indicio de la aprobación o no de los gobiernos de turno. En algunos casos, como lo ha sido ahora en el caso de Grecia, el resultado de la elección europea se convierte en el reconocimiento de la inevitable caída del actual gobierno y provocará el llamado a nuevas elecciones nacionales anticipadas.

Muchos observadores y analistas políticos habían pronosticado que el resultado de esta elección en relación con el futuro de la Unión Europea sería desastroso, unido al inevitable Brexit, es decir un claro anticipo de su desaparición como potencia multinacional protagonista del devenir del mundo frente a EE.UU., Rusia y China. Esta predicción estaba basada en el avance de los movimientos anti-unión que se habían convertido en gobiernos en Italia, Hungría y Polonia, avanzaban dentro de muchos países, coincidiendo con las orientaciones dadas por el presidente norteamericano Trump y sus ideólogos.

De acuerdo con tales proyecciones la elección del nuevo parlamento europeo resultaría en la consolidación de un grupo mayoritario de euro-escépticos. Desaparecería así la larga dominación del Parlamento Europeo que venían ejerciendo los partidos de centro y derecha pro europeos, alejados de los extremos de las izquierdas y derechas europeas.

Nada de eso afortunadamente ocurrió el domingo pasado. Contra todas estas predicciones, una fuerza política que era muy pequeña ganó posiciones significativas, casi duplicando su número de diputados electos. Son los

partidos defensores del medio ambiente que consideran que su salvaguarda es crucial para no solo el futuro de Europa sino de todo el planeta

Lo que explica este resultado que los politólogos no habían siquiera imaginado, es la aparición en escena como votantes de muchos jóvenes europeos que hasta ahora no habían participado en estas elecciones. Esos jóvenes estudiantes que venían manifestando en muchas capitales los días viernes en la tarde, dejando voluntariamente de asistir a clase para inundar calles y plazas con pancartas e incitando a los gobiernos a actuar en defensa de este bien común, se convirtieron en fuerzas electorales.

Esto que parecía un juego de niños ricos que imitaban lo iniciado por esa adolecente Greta Thunberg en Suecia, despertó la adhesión de muchos ciudadanos mayores a los partidos que venían, con poco éxito defendiendo esa causa en elecciones nacionales. Los partidarios de la defensa del medio ambiente serán, a partir de ahora, una fuerza visible y actuante en la toma de decisiones del Parlamento Europeo.

El Socialismo y la Social-democracia no han desaparecido del Parlamento Europeo. Su debilitamiento, innegable en Alemania, podría compensarse por su avance en España y Holanda y su tímida reacción en Francia, renaciendo de las cenizas en que quedará luego de la presidencia de Hollande.

No podemos ignorar que el partido del actual presidente Emmanuel Macron obtuvo menos votos que la extrema derecha de Marine Le Pen. La diferencia fue pequeña, pero es significativa por lo que Macron deberá hacer algo bien difícil en los dos años que le quedan antes de enfrentar su reelección.

La Unión Europea sale fortalecida de esta elección muy a pesar de que el Brexit sigue todavía en proceso de resolverse o no, dependiendo de lo que los parlamentarios británicos resuelvan en las próximas semanas.